

EL POLITICON

EL P. S. A., MADURA

El acontecimiento más relevante de la semana, en el orden político andaluz, lo ha sido la celebración del II Congreso del Partido Socialista de Andalucía. Y lo es porque el segundo conclave de los nacionalistas andaluces supone la consolidación de un partido, de dependencia puramente andaluza, que tras muchas vicisitudes se aclara en estructura y en filosofía. Saber donde ir y tener el instrumento para llegar a donde se quiere, son los dos factores primordiales que alejan a un partido de la anécdota proverista.

De otra parte, el PSA no ha eludido su compromiso de continuar creando conciencia andaluza, que buena falta le hace al pueblo, aunque no comparto que necesariamente haya que ser socialista, y si se va más lejos, militante del PSA, para convertirse en heraldo exclusivo de la andalucidad. No obstante, y aunque el PSA se define como un partido clasista, y fundamentalmente de base oprimida, también ha condescendido con diversos tipos de opresión, que no sólo se da en el jornalero campesino, sino en otras estructuras profesionales, que alcanzan hasta el pequeño propietario. El PSA madura, porque en vez de radicalizarse en una involución, se está sabiendo adaptar a los distintos estamentos del pueblo andaluz. La respuesta política, que lleva siempre de aritmética, la darán los próximos resultados electorales.

EL P. U. A. P. NO REPITE HOMBRERES

El Partido Unido de Alianza Popular sabe guardar la discreción que se ha impuesto en cuanto a la lista electoral enviada a Madrid. No obstante podemos dar algún indicio, y es que la relación va encabezada por un hombre independiente, sobre el que también intentó lanzar sus redes ACL y PDP. Por si alguien piensa en nombres, hay que excluir a José Ramón Cisneros, aunque algunos especulan con otro colega en la profesión.

Lo que hay que pensar en relación con estas listas, es que de la Coalición Democrática (CDE-Lasuen) al menos en Andalucía, el único partido que cuenta con una infraestructura humana, organizativa y electoral, es el PUAP, por lo que no sería de extrañar que en Madrid se decidiera que la representación fuera proporcional a los medios que se aportan.

Algo sí hay que señalar. Ninguno de los nombres que aparecieron en la lista del 15 de junio por AP va inscrito en la que se ha enviado a Madrid por el PUAP. REFORMA SOCIAL ESPAÑOLA, ADHESION A LA C. D. E.

El hecho de que Reforma Social Española se haya adherido al pacto de coalición Democrática, ha sido la única y última salida electoral que ha tenido el partido comandado en Sevilla por Pedro Ruiz Berdejo.

Realmente, el pacto supone sumar votos a la Coalición Democrática, se da por seguro que nombres de R.S.E., al menos cinco para el Congreso y otros tantos al Senado entrarán a formar parte de las listas que la Ejecutiva tripartita de la capital del reino está negociando. El talante socialdemócrata de R.S.E., se aviene bien a la incorporación de la misma ideología que encabezaba Lasuen, y un ala izquierda es necesaria en un partido de derechas, o centro-derecha como gusta definirlo Fraga. El espíritu político se amplía, de lo contrario, la derecha se anquilosa en un partido de clases propietarias, altas y medias, forzando a los profesionales y a otros sectores de la sociedad con sensibilidad política, cuando menos a la abstención, si no a votar izquierda. Esto puede ser un paso muy importante para el futuro de R.S.E. izquierda no marxista.

FRACASO DE SENADORES PARA LA AUTONOMIA

Hasta el momento ha resultado fracasado el intento propuesto por el PTA de construir una colación senatorial de «Senadores para la Autonomía» con otros partidos. De una parte, el PSA —que entra en los planes de los marxistas-leninistas-stalinistas como posible coaligado han decidido acudir con listas propias, evitando así el compromiso centralista de las pasadas elecciones con el PSP y el fallido intento de colación con el PC para las municipales.

La ORT, no ha sido llamada a contacto, y ante el cierre del plazo de coaliciones, que termina hoy, los maolistas han decidido presentar candidatura propia al Senado que estará encabezada por Ramón Solé por Sevilla, Jesús Sánchez Andrada y Antonio Ribera Quintero por Huelva, y Eulogio Hernández por Cádiz.

Si el PTA no encuentra un refuerzo de independientes, el fracaso de su propuesta habrá sido total.

PEDRO SAGRARIO

JUNTA DE ANDALUCIA

Ayer se reunió el Consejo Permanente

Ayer se ha reunido, bajo la presidencia de su titular Plácido F. Viagas, el Consejo Permanente de la Junta de Andalucía, que durante todo el día debatió los puntos de la orden del día ya publicados.

A las diez de la noche no se tenían noticias todavía de lo tratado en el mismo, por lo que para mañana esperamos poder dar información de la mencionada reunión.

TERMINO EL CONGRESO DEL P.S.A.

ALEJANDRO ROJAS MARCOS, ELEGIDO PRIMER SECRETARIO

- HEMOS DE IR EN NUESTRAS ASPIRACIONES A LA MISMA VELOCIDAD QUE EL PUEBLO, DIJO EN SU DISCURSO
- EN UNA RUEDA DE PRENSA AFIRMO QUE EL P.S.A. ESPERABA GANAR DE DOS A CINCO ESCAÑOS
- «SER ANDALUCISTA ES LA POSTURA MAS PROGRESISTA DEL ESTADO ESPAÑOL», AFIRMO MIGUEL A. ARREDONDA

Alejandro Rojas Marcos, que fue elegido primer secretario del Partido Socialista de Andalucía, en el transcurso del II Congreso de dicho partido celebrado durante los días 12 al 14 en el salón de convenciones de un hotel de Sevilla.

- Como segundo secretario ha sido elegido Luis Uruñuela, y como tercero, Miguel Ángel Arredonda, los tres que hasta ahora venían siendo en un plano de igualdad miembros triunfadores del comité central del partido. El resto de los cargos han recaído en: Secretario de Acción Política: Antonio Ibañez. Secretario de Emigración: Angel Benito. Secretario de Estudios e Información: Pedro Ruiz Morcillo. Secretario de Financiación: Juan Harillo. Secretario de Organización: José Luis González-Caballero. Secretario de Acción Sindical: Emilio Fábregas. Secretario de Almería: Laudelino Gil. Secretario de Cádiz: Pedro Pacheco. Secretario de Córdoba: Manuel Ventura. Secretario de Granada: José Postigo. Secretario de Huelva: Ladislao Lara. Secretario de Jaén: Eduardo Gallardo. Secretario de Málaga: Salvador Pérez Bueno. Secretario de Sevilla: José Luis Ortiz Nuevo.

PALABRAS DE ARREDONDA

La jornada de clausura, celebrada el domingo después de un intenso sábado de trabajo, en la que los congresistas pasaron la noche en vela debatiendo la organización de la estructura interna, y perfilando la filosofía política del partido nacionalista andaluz, comenzó con unas palabras de Miguel Ángel Arredonda, quien entre otras cosas dijo que debería guardarse un minuto de silencio por los miembros de las Fuerzas de Orden Público recientemente asesinados, especialmente por los andaluces, pero que el mejor homenaje que entendía que se les podía hacer era ofrecerle el fruto de los trabajos realizados. Prosiguió señalando que era habido diversidad de puntos de vista en los debates, lo que es bueno porque indica el enriquecimiento del partido, pero que todos sabemos a dónde vamos y no abjuramos de nada. Tenemos nuestras deudas, es cierto, pero estamos aquí y ni nada ni nadie nos va a mover un ápice. Podemos considerar un partido fuerte porque tenemos militantes y votantes cuya característica común es la de ser personas que tienen un compromiso voluntariamente aceptado con Andalucía. El nuevo tercer secretario afirmó rotundamente que ser andalucista es la postura más progresista del Estado español y que vamos a tener parlamentarios por ello, debemos estar preparados para que el éxito no sea estéril porque el pueblo quiere soluciones eficaces, no como las que le ha ofrecido la Junta de Andalucía, que nos ha demostrado cómo es un perfecto modelo de desorganización. Añadió también que hay

que inyectar optimismo al pueblo andaluz, ya que otros partidos especulan en su favor con la presentación de los males que aquejan a nuestro pueblo, porque así su imagen se hace más vendible. «No basta con tener autonomía —dijo— sino que ésta debe tener detrás un partido autonomista como es en este caso el PSA que preste sus hombros a la tarea de su región y que cuando le ofrezcan un cargo en Madrid sean capaces de decir: no, me quedo en Andalucía. Una ovación rubricaron estas últimas palabras, que en otros pasajes fueron igualmente señalados con fuertes aplausos.

DISCURSO DE ROJAS MARCOS

Cerró el acto Alejandro Rojas Marcos, recibido con fuertes aplausos y muestras de indubitable adhesión, quien en un discurso para andar por casa, y tras rubricar las palabras de Miguel Ángel Arredonda señaló que él, señalado por sus compañeros como el optimista oficial del partido, no lo era, sino que era realista. «¿Quién daba algo por nosotros antes del 15 de junio? preguntó, y sin embargo estamos aquí. «Hay pueblos que luchan por su liberación y otros no, pero nosotros la vamos a recordar al nuestro que es necesario luchar por ella. «Tenemos por delante un gran reto —dijo— el de elevar a Andalucía al lugar más alto en el conjunto de los pueblos de España y así lo vamos a conseguir porque hemos de ir en nuestras aspiraciones a la misma velocidad del pueblo. No basta con que den millones para él, bastaría tan sólo con que no se los llevaran de aquí.

HISTORIA Y MISTICA

Hizo después un breve recorrido por la historia de partido y por su mística, como es el saludo, la bandera y el himno, para continuar afirmando que nuestro reto es también demostrar que somos partido serio, responsable y estabilizador, porque esto último significa el autonomismo en uno de los pueblos más oprimidos y con más opresores de España, no tener prisas por ocupar un sillón, como otros sectores de la izquierda y tener conciencia de pueblo. Con esto vendrá todo.

Por último terminó diciendo que ocurrirá un día no lejano en que un andaluz del PSA, diga lo que hasta ahora otros andaluces no han hecho, gritar ¡Viva Andalucía libre! en el centro de España.

Una fuerte ovación con los congresistas puestos en pie recibió el primer secretario del PSA, dándose por terminado el acto con el canto del himno andaluz.

RUEDA DE PRENSA

A continuación se celebró una rueda de prensa con los tres secretarios, a cuyas preguntas contestaron así:

—El cambio de estructura de un Comité Ejecutivo colegiado a una secretaría escalonada se debe a razones de funcionalidad.

—Iremos solos a las elecciones legislativas tanto al Congreso como al Senado. Tenemos oportunidad de obtener cinco escaños, y desde luego dos de nosotros estaremos en las elecciones de marzo allí.

—Si el PSEO llegara al Gobierno sería grave para España puesto que no tiene poder real.

—En unos sondeos realizados por el Instituto de la Opinión Pública, se señala que el PSA, ha ganado un diecisiete por ciento respecto al quince de junio, se ha colocado en el primer puesto como el que ha crecido y el primer político andaluz conocido —y séptimo de España, es uno del PSA.

—En el ámbito personal, tanto Uruñuela como Arredonda han manifestado que ellos han apoyado muy sinceramente la candidatura de Alejandro Rojas Marcos y que la nueva estructura no supondrá ninguna escisión. Rojas Marcos, coincidió ambos, es el político nada personalista y siempre hemos trabajado juntos, lo que seguiremos haciendo.

P. S.

COMISION DE TRANSFERENCIAS DIPUTACIONES-JUNTA

Acordada la norma general para la elaboración de los planes provinciales de obras y servicios

El Pleno de la Comisión de Transferencias Diputaciones-Junta, se reunió ayer en Sevilla bajo la presidencia de su titular Manuel del Valle Arévalo.

En la reunión se aprobó la siguiente declaración de principios referidos a las transferencias de Obras Públicas y Urbanismo:

«La Junta señalará las normas y criterios para la redacción de los Planes Provincial de Obras y Servicios que serán elaborados, siempre de acuerdo con ellos, por las respectivas Diputaciones Provinciales, las cuales igualmente los ejecutarán bajo el control de la Junta.

Independientemente de esto la Junta podrá elaborar, oídas las Diputaciones Provinciales un Plan Regional de Obras y Servicios de preferente interés regional cuya planificación y ejecución será totalmente de su incumbencia, aún cuando la financiación pueda ser, en alguna parte, de las Diputaciones y Municipios beneficiados, en la proporción que, objetivamente, en cada caso se establezca».

OTRAS REUNIONES

El presidente de la Comisión mixta, ha anunciado que la próxima reunión se celebrará en Málaga el jueves 18 con los jefes de Servicios Técnicos, Vías y Obras, Urbanismo e Infraestructura, para proceder al estudio de la dotación presupuestaria de Servicios Técnicos, la coordinación de funciones de los mismos

JOSE DE LA PEÑA CAMARA, ELEGIDO PRESIDENTE DEL COMITE PROVINCIAL DEL P.S.O.E.

★ Se aprobó la gestión del anterior por mayoría, y se eligieron tres nuevos secretarios

José de la Peña Cámara, ex senador y veterano socialista, ha sido elegido presidente del Comité provincial del PSOE en la reunión del Comité celebrada el domingo en Sevilla.

También han sido elegidos, para los puestos vacantes, Amador López Muñoz, secretario de Propaganda; Alfredo Sánchez Monteseirín, secretario de Relaciones con Juventudes y José Manuel Macarro, secretario de Formación.

Asimismo, fue aprobada por mayoría la gestión del Comité provincial anterior y se acordó crear unos grupos de trabajo para discutir las ponencias, que por falta de tiempo no pudieron ser debatidas el domingo, a nivel de Comité provincial ampliado.

y de las conservaciones. También se estudiará la posibilidad de constituir unos servicios técnicos al servicio de la Junta de Andalucía.

De otra parte, Manuel del Valle señaló que en la primera quincena de febrero se proseguirá el estudio, ya iniciado en la reunión de Antequera, para que las ocho provincias se beneficien de los sistemas de mecanización de proceso de datos, con los que cuentan las Diputaciones de Sevilla y Granada, hoy infuncionadas, con lo cual podrá acelerarse en cualquier momento el conocimiento de datos referentes a todos los municipios andaluces, previa configuración de un banco de datos.

El próximo pleno de la comisión mixta de transferencias, ha quedado fijado en Sevilla para el veintinueve de este mes.

FUERZA NUEVA AVISO

Se pone en conocimiento de todos los simpatizantes que deseen ayudar económicamente para sufragar los gastos de las Elecciones Generales que pueden hacerlo en las oficinas de nuestra Editorial, calle Fernández y González nº 1 ó mediante ingreso Bancario en las Cajas Crea, abiertas a tal efecto en las siguientes Entidades Bancarias: Banco de Andalucía, Bilbao, Español de Crédito, Exterior de España, Granada, Hispano Americano, Occidental, Madrid, Santander, Sevilla, Urquijo, Vizcaya, Caja de Ahorros Provincial San Fernando de Sevilla y Caja Rural, en sus respectivas Oficinas Principales, pudiendo efectuar los ingresos en las Urbanas de cualquier una de estas Cajas, haciendo constar que la cuenta está abierta en su Oficina Principal.

CABECERAS DE LISTA AL CONGRESO POR EL P.S.A.

El PSA ha dado a conocer ayer las cabeceras de listas en las provincias andaluzas, que es la siguiente: Alejandro Rojas Marcos, por Cádiz; Luis Uruñuela por Sevilla; Miguel Ángel Arredonda por Málaga; José Aumente por Córdoba; Laudelino Gil, por Almería; Eduardo Gallardo por Jaén; Ladislao Lara por Huelva y Pedro Ruiz Morcillo por Granada.